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La sindaca
Maria FerruCCi

EmErGEnzA 
sICurEzzA
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Carabinieri pronto intervento 112

Vigili del fuoco 115

Protezione Civile  
 02.45.10.31.01/45.10.34.61

“Nessuno di noi può farcela da solo”
Nei giorni scorsi, ho incontrato un’anziana corsichese, una 
delle tante che molti anni fa hanno abbandonato parenti, 
amici, conoscenti nel paese dove sono nate e hanno tra-
scorso gli anni più gioiosi della propria adolescenza. Aveva 
lasciato il sud Italia, dove torna solo durante le vacanze, per 
cercare fortuna nel ricco e opulento nord. Ormai sono pas-
sati quarant’anni da quel momento in cui, con coraggio e 
per necessità, ha sfidato l’incognito, ha scommesso su se stes-
sa, ha creduto in un futuro diverso, per sé e per i propri cari. 
Una donna semplice, che oggi vive con la pensione minima. 
Mi ha chiesto: “Quale speranza hanno i miei nipoti? Che 
cosa posso dire loro e a tutti gli amici della stessa età, che 
vedono ogni loro ambizione spegnersi, giorno per giorno. 
Che sono disorientati, delusi e temono un futuro senza pro-
spettive, un lavoro sempre più precario, che hanno paura 
di non riuscire a costruirsi una vita. Noi, quando eravamo 
ragazzi, avevamo almeno una speranza alla quale ancorarci. 
Loro dove possono andare e cosa possono fare?”.

Le parole di Nelson Mandela
Mi è allora venuta in mente una frase che ho sentito in un 
convegno sulla legalità, “No usura day” organizzato da “Sos 
impresa” e Confesercenti assieme all’associazione “Avviso 
Pubblico”, al quale sono stata invitata come relatrice. Poche 
parole estrapolate da un discorso tenuto da Nelson Mande-
la, per ventisette anni imprigionato e poi diventato presiden-
te del sud Africa: Ci rendiamo conto che non esiste una 
strada facile per la libertà. Sappiamo bene che nessuno di 
noi può farcela da solo. Per questo dobbiamo agire insie-
me... per dare vita a un mondo nuovo. Tutti sappiano che 
il corpo, la mente e l’anima di ciascuno sono ora liberi di 
cercare la propria realizzazione.

Il corpo, la mente e l’anima
Proprio così: il corpo, la mente e l’anima. Ma io aggiungerei 
anche il cuore, la passione, la voglia di mettersi in gioco. 
Quello stesso desiderio che ho riscontrato, in particolare, 
nell’ultimo periodo. Mese dopo mese, soprattutto poco pri-

ma dell’estate, ho avuto la fortuna di conoscere molte cit-
tadine e cittadini, organizzati o meno in associazioni, che 
hanno scelto di condividere con altri le proprie capacità, 
esperienze, conoscenze, professionalità. Che sono riuscite 
a ricreare quello spirito di comunità che un tempo, quan-
do l’Italia era in difficoltà e stava lentamente riprendendosi 
dal disastro del ventennio fascista, rappresentava l’elemento 
fondante della propria vita, dell’essere componente di un 
gruppo sociale che condivideva la voglia di sfidare le diffi-
coltà per costruire un futuro migliore per sé, ma soprattutto 
per i propri figli. 

La forza delle individualità
Tante donne e uomini che hanno voluto dare valore alle pro-
prie individualità, nella consapevolezza che solo così sarà 
possibile conquistare veramente la libertà. 
Solo così è possibile essere liberi di costruire qualcosa di 
buono per le persone più care, ma anche per tutta la società 
nella quale si è scelto di vivere, dove è possibile conoscere 
nuovi amici, condividere la gioia e il sorriso dei propri figli o 
delle persone più care. 
A tutti e tutte coloro che si stanno impegnando in prima 
persona a fare qualcosa per Corsico, senza aspettare che ci 
sia qualcun altro a farlo al posto loro, va un grande grazie da 
parte mia e di tutta la città. Un esempio di valore, un esem-
pio da seguire. Perché... “nessuno 
di noi può farcela da solo”. 
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PriMo Piano

si moltiplicano gli esempi di partecipazione attiva 
dei cittadini che non solo sostengono le 
associazioni impegnate ad aiutare famiglie in 
difficoltà, ma si rimboccano le maniche per 
assicurare una città più bella e funzionale

CorsiCo solidale 
per aFFroNtare la Crisi

La crisi mette in ginocchio le famiglie e costringe il Co-
mune a concentrare le risorse sui bisogni delle persone 
maggiormente in difficoltà? La risposta non può che arri-
vare dai cittadini stessi, così come avveniva molti decenni 
fa, quando rimboccarsi le maniche per imbiancare una 
scuola, accompagnare il proprio vicino di casa per una 
visita medica, ripulire il pezzo di strada vicino al proprio 
negozio e alla propria abitazione era un’abitudine. Una 
tradizione che a Corsico si sta ricreando. L’appello lanciato 
dalla sindaca nella primavera scorsa è stato raccolto prima 
da alcune associazioni e, già in estate, da alcuni genitori 
di bimbi che frequentano le scuole cittadine, come quelli 
dei piccoli della materna Malakoff, che hanno ridipinto i 
locali. “Molte persone di buona volontà - sottolinea Maria 
Ferrucci - ci stanno dando una mano, magari imbiancan-
do le scuole, mettendo in ordine qualche pezzo di giardi-
no, aiutando le associazioni che si occupano delle perso-
ne più fragili. A nome di tutta l’Amministrazione, ringrazio 
ognuno di questi cittadini e spero che altri possano aggiun-
gersi, perché la crisi non sarà di breve durata e comunque 
da essa possiamo uscirne più forti se sapremo rinsaldare i 
legami di solidarietà sociale”. 

Imbiancata e riverniciata 
la materna Cabassina 
L’ultimo esempio in ordine di tempo è stato dato dai ge-

nitori dei piccoli che frequentano la materna Cabassina. 
“Quando alcuni papà e mamme - precisa l’assessora ai 
Lavori pubblici Leodilla Zibardi - ci hanno chiesto di po-
ter intervenire direttamente, imbiancando aule e salone, 
abbiamo accolto molto volentieri la loro proposta, che va 
proprio nella direzione auspicata dall’Amministrazione di 
partecipazione attiva dei cittadini”. I genitori hanno voluto 
festeggiare nei giorni scorsi con il taglio di un nastro sim-
bolico, assieme alla dirigente scolastica e ai più piccoli, la 
scuola completamente imbiancata e riverniciata. Presenti 
anche la sindaca, l’assessora alle Politiche educative Na-
dia Landoni e l’assessora ai Lavori pubblici.

Associazioni e genitori di buona volontà
“Già nel giugno scorso - precisa l’assessora Landoni - si era 
costituito un Comitato genitori della scuola Galilei, con 
l’obiettivo di autosostenersi attraverso iniziative di caratte-
re volontario e gratuito che possano coinvolgere maggior-
mente le famiglie nella scuola. Di recente, a sue spese ha 
posizionato il dispenser del sapone liquido. Ancora prima, 
le associazioni Alpini e Marinai d’Italia si erano organizza-
te ripulendo i monumenti presenti sul nostro territorio. Un 
impegno proseguito anche in estate, con quello dedicato 
agli ammiragli Campioni e Mascherpa che si trova nell’o-
monima scuola”.
“Un ulteriore esempio di collaborazione e coinvolgimento 
diretto dei cittadini - spiega l’assessora alle Politiche sociali 
Sonia Longo - è giunto dagli iscritti al centro anziani Gior-
gella, che in estate hanno eseguito vari lavori nella sede, 
in particolare idraulici, con il supporto dell’ufficio tecnico 
comunale”. 
Oltre alle associazioni e ai genitori di bambini che fre-
quentano le scuole, ci sono anche singoli cittadini che si 
stanno dando da fare. Come colui che a metà settembre 
ha passato l’antiruggine e poi lo smalto grigio su un palo 
ossidato dal tempo, dove è stato poi possibile sistemare un 
nuovo cestino in sostituzione di quello che era stato rotto.
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L’unione fa la forza, soprattutto quando in campo ci sono 
Polizie locali e provinciali, assieme ai carabinieri. La col-
laborazione però deve essere costante e non episodica. È 
quanto emerso dall’incontro tenutosi a Corsico a fine otto-
bre per analizzare i risultati dell’operazione Smart, organiz-
zata tra il 21 e il 22 ottobre scorso nel sudovest milanese. 
Diciannove pattuglie, con quarantuno tra agenti di polizia 
locale e provinciale e otto carabinieri, nove ufficiali e uno 
specialista hanno lavorato insieme in una zona che da Cor-
sico arriva fino a Vernate, comprendendo anche Noviglio, 
Binasco, Assago, Cesano Boscone, Trezzano sul Naviglio. 
Una sinergia che ha permesso di identificare 141 persone e 
denunciarne 10, ma anche di controllare 160 veicoli, ele-
vando 85 verbali in violazione al codice della strada. Dati 
ai quali occorre aggiungere circa 153 violazioni ai limiti 
di velocità rilevate con l’autovelox. Ben 74 i punti decur-
tati dalle patenti e 6 i fermi eseguiti per guida in stato di 
ebbrezza. “Risultati importanti per i quali credo doveroso 
ringraziare - ha detto la sindaca Maria Ferrucci - tutti gli 
agenti e gli ufficiali. Cose come queste dovrebbero essere 
organizzate con una certa regolarità, perché analizzando 
i risultati di una sola serata possiamo chiaramente rilevare 
che il territorio deve essere tenuto maggiormente sotto con-
trollo. I carabinieri sono sempre di meno e ci sono zone, 
soprattutto nelle ore notturne, letteralmente occupate da 
chi vuole delinquere. Aspetti - prosegue la sindaca - che ci 
hanno segnalato alcuni nostri cittadini, i quali giustamen-
te vogliono vivere con maggiore tranquillità nelle proprie 
zone di residenza. Non c’è dubbio - precisa Ferrucci - che 
vi sia una scarsità di forze dell’ordine, perché è anomalo 
che un territorio così sensibile e vasto, come quello che 

nel corso di un incontro per analizzare i risultati 
dell’operazione smart compiuta nel sudovest 
milanese, è emersa la necessità di trovare nuove 
forme di collaborazione

l’uNioNe Fa... 
le Forze dell’ordiNe

va da Corsico a Locate, sia gestito da una sola compagnia 
dei carabinieri. Soprattutto negli ultimi anni, vi sono state 
profonde trasformazioni anche degli esercizi pubblici che, 
in alcuni casi, sono diventati ritrovo di chi vuole delinque-
re. Più risorse umane e maggiore sostegno a progetti come 
quello promosso assieme alla Regione Lombardia rappre-
sentano il percorso indispensabile per garantire più sicu-
rezza”. 
Un sinergia condivisa dalla vicesindaco di Noviglio, Na-
dia Verduci, che è anche vice presidente del consorzio “I 
Fontanili”, costituito alla fine del 2008 tra diversi comandi 
delle polizie locali della zona intorno a Gaggiano. 
“La strada maestra - dice Nadia Verduci - è fare rete, mas-
sa critica per avere maggiore controllo sui nostri territori. 
I risultati raggiunti dal consorzio, che oggi viene messo in 
discussione da norme nazionali, sono la dimostrazione che 
la collaborazione e la sinergia sono le chiavi fondamentali 
per garantire maggiore sicurezza ai nostri cittadini. In una 
situazione, tra l’altro, in cui il controllo è demandato sem-
pre più agli agenti della polizia locale, delegato sempre 
più dallo Stato ai Comuni, perché i carabinieri sono sem-
pre meno e le risorse a loro disposizione sono in continuo 
calo. Basti pensare - prosegue Verduci - che abbiamo do-
vuto fare la colletta per acquistare un’auto di servizio ai 
carabinieri di una delle stazioni della nostra zona, dove 
non ci sono nemmeno i soldi per acquistare la benzina. 
Parallelamente a interventi di controllo e di monitoraggio 
- conclude la vicesindaco di Noviglio - abbiamo avviato 
percorsi di sensibilizzazione e di educazione alla legalità, 
perché riteniamo sia fondamentale incidere promovendo 
un cambiamento culturale”. Un percorso perseguito con 
tenacia anche dall’Amministrazione comunale di Corsico, 
che oltre ad aver acquistato e dato in comodato gratuito 
un’auto alla locale stazione dei carabinieri, ha avviato un 
“Laboratorio della legalità”, all’interno del quale un sotto-
gruppo sta lavorando per la creazione di un vero e proprio 
comitato per l’ordine e la sicurezza locale, anche con la 
collaborazione della magistratura milanese. 
La chiave di volta sembra quindi essere la rete. “Smart, che 
significa sistema di monitoraggio territoriale - dice l’asses-
sore alla Polizia locale Livio Colombo - è la dimostrazione 
che solo unendo le forze si riescono a raggiungere risultati 
significativi, attivando quei processi solidaristici a livello 
istituzionale che sostengono piccole realtà che, altrimenti, 
non avrebbero le risorse necessarie per poter intervenire. 
Abbiamo già predisposto un progetto inviato alla Regione, 
che ha finanziato per l’80% l’operazione Smart, così come 
ci è stato chiesto. Intanto, a inizio novembre gli ammini-
stratori locali del sudovest milanese si sono ritrovati per 
confermare la loro volontà di collaborare, nell’ambito di 
una convenzione che permette agli agenti di operare con 
maggiore incisività su aree che vanno ben oltre i propri 
confini comunali”. 
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CoNtrolli Mirati 
                       iN piazza Cervi 
La Polizia locale sta effettuando un controllo programmato 
e periodico nella zona compresa tra piazza fratelli Cervi e 
il nuovo quartiere Burgo, dove i cittadini hanno segnalato 
più volte la presenza di persone sospette. Gli agenti hanno 
fermato due uomini, uno di origine rumena e l’altro pro-
veniente dalla Moldavia, che si trovavano vicino al pon-
te ciclopedonale di piazza fratelli Cervi e, alla vista degli 
agenti, sono scappati. Dopo una breve rincorsa, i due sono 
stati bloccati in via Oberdan. Uno di questi aveva in tasca 
un coltello con una lama di otto centimetri. Entrambi erano 
sprovvisti di documenti. Sono stati quindi trasportati al co-
mando di via Caboto, fotosegnalati e, su disposizione del 
magistrato di turno, denunciati a piede libero.
“Il nostro impegno - sottolinea l’assessore alla Polizia loca-
le Livio Colombo - è di garantire un controllo costante di 
tutto il territorio, con interventi mirati, anche con la colla-
borazione dei cittadini, laddove gli agenti rilevano situa-
zioni che richiedono un’attenzione maggiore allo scopo 
di prevenire situazioni di pericolo. Infatti, l’obiettivo è di 
creare una maggiore sinergia tra le polizie locali e, possi-

bilmente, le forze dell’ordine per accrescere la sicurezza 
percepita”. Generalmente è infatti questa a incidere sull’i-
dea che una città sia più o meno a rischio, anche se i reati, 
nel loro complesso, numericamente non mutano.
Per creare maggiore sinergia e confermare la volontà di la-
vorare insieme, a inizio novembre nella sala consiliare si 
è svolto un incontro con tutti gli amministratori locali e i 
comandanti delle Polizie locali che già da anni aderiscono 
a una convenzione, grazie alla quale gli agenti possono 
operare fermi e arresti anche in territori diversi da quello 
del Comune dal quale dipendono.

l’impegno per la sicurezza 
         si moltiplica... per sedici
La conferma dell’adesione a una convenzione che per-
mette di far lavorare insieme diversi comandi della Polizia 
locale, ma anche la condivisione di alcuni impegni contro 
ogni forma di illegalità: sono i risultati di un incontro al 
quale hanno preso parte, a inizio novembre, i comandanti 
e i rappresentanti istituzionali di sedici Amministrazioni 
locali, alle quali si aggiungerà anche la Provincia di Mi-
lano.
“Siamo qui - ha detto la sindaca - per confermare la volon-
tà di lavorare insieme per la sicurezza dei nostri cittadini. 
Per ribadire che solo unendo le forze, solo condividendo 
alcune strategie riusciremo a presidiare meglio i territo-
ri che amministriamo. Ribadire l’adesione alla conven-
zione della Polizia locale del sudovest è anche il segno 
dell’importanza del lavoro sinergico, dell’aiuto reciproco 
soprattutto in un momento in cui i nostri Comuni subi-
scono pesanti tagli e non possono assumere personale, 
anche in organico alle Polizie locali. Questo - precisa la 
sindaca - rende molto difficile il presidio soprattutto nelle 
piccole realtà. Ed è su questo che intendiamo proseguire 
i nostri sforzi”.
Nel corso dell’incontro, il sindaco e il comandante del-
la Polizia locale di Lacchiarella hanno proposto una se-
rie di piccole modifiche alla convenzione, allo scopo di 
esplicitare meglio i principi alla base della collaborazio-
ne. Ne è così scaturito un documento che verrà portato 
in tutti i Consigli comunali degli enti aderenti, affinché 
venga approvato entro metà dicembre e possa diventare 
operativo da gennaio 2012. Intanto si prosegue con l’at-
tuale convenzione che ha permesso, tra la fine del 2010 
e il 2011, di lavorare insieme su progetti come “Natale 
sicuro”, le “Domeniche della sicurezza” e fare interventi 

mirati a Ozzero e a Lacchiarella fino all’operazione Smart, 
finanziata per l’80% dalla Regione Lombardia. Nel cor-
so dell’incontro, la sindaca ha voluto presentare anche il 
protocollo d’intesa firmato nei giorni scorsi in Prefettura 
a Milano, alla presenza del ministro dell’Interno Roberto 
Maroni. Maria Ferrucci, infatti, nei giorni scorsi ha incon-
trato la sindaca di Bollate Stefania Lorusso, tra le promo-
trici del documento sottoscritto da 26 Comuni del nord 
Milano e della provincia di Monza e Brianza, con la quale 
ha condiviso la volontà di rafforzare la rete di enti locali 
impegnati nella lotta a ogni forma di illegalità e alla crimi-
nalità organizzata.

Gli avvenimenti principali che accadono 
a Milano e provincia. 

Il mercoledì, ogni quindici giorni, Corsico in diretta 
dalle 16 alle 16.30 nel programma 

“La grande Milano” 
sintonizzati sul canale 191

ti informa ogni giorno sulla tua città 
via e.mail o sms - iscriviti dal sito 

www.comune.corsico.mi.it
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due le iniziative promosse dall’amministrazione 
comunale per arrivare ai risultati ottenuti dal 
comune di capannori, con l’82% di raccolta 
differenziata 

obiettivo “riFiuti zero” 
CaMbiaNdo abitudiNi  

Oggi ogni abitante di Corsico produce 426 chilogrammi di ri-
fiuti ogni anno, circa 1,7 kg al giorno. E la raccolta differenzia-
ta si è attestata intorno al 54%. È possibile aumentare questa 
percentuale, diminuendo la quantità di rifiuti? “Un obiettivo 
difficile, ma possibile - sottolinea l’assessora alle Politiche am-
bientali Rosella Blumetti - mettendo in atto, però, una serie 
di interventi per i quali è fondamentale la collaborazione dei 
cittadini e delle imprese corsichesi”. “Se c’è riuscito Capan-
nori, con 46mila abitanti, - prosegue l’assessora - perché non 
possiamo fare lo stesso noi? Serve però la collaborazione e, 
soprattutto, la sensibilità e l’attenzione di tutti al tema rifiuti, 
provando a modificare le proprie abitudini fin dal momento 
dell’acquisto dei prodotti”.
“Abbiamo voluto contribuire alla ‘Settimana europea per la 
riduzione dei rifiuti’ - precisa l’assessora - proponendo sia 
un momento culturale, con la presentazione del libro ‘Zero 
rifiuti’ nella nostra biblioteca centrale, sia iniziative di puro 
divertimento, che sono convinta siano riuscite a far riflettere 
maggiormente su quanto viene buttato nella pattumiera quoti-
dianamente dalle famiglie”. 

Diminuire il rifiuto già dall’acquisto
Si è trattato di una prima serie di incontri che l’Amministrazio-
ne intende proporre nei prossimi mesi, con il preciso obiettivo 
di coinvolgere sempre di più le associazioni corsichesi. “Avre-
mo bisogno della loro collaborazione - dice l’assessora - per 
entrare nelle case dei cittadini e spiegare loro come si possono 
cambiare alcune abitudini, con un’attenzione sia al bilancio 
domestico sia all’ambiente nel quale si è scelto di vivere. Sono 
le famiglie stesse che si devono mettere in gioco, se insieme 
vogliamo raggiungere l’obiettivo della crescita della differen-
ziata, facendo diminuire sensibilmente il rifiuto fin dall’origi-
ne”. Come? Basta, per esempio, utilizzare la casa dell’acqua, 
visto che quella distribuita a Corsico viene considerata dall’Asl 
di ottima qualità. Si riduce in tal modo la quantità di plastica 
prodotta. Oppure usare i distributori di detersivi alla spina, ri-
utilizzando i propri contenitori. Come si può fare a BuonMer-
cato in via Roma 15 (www.buonmercato.info), che promuove 
l’acquisto a filiera corta di prodotti bio e del Parco agricolo sud 
Milano, anche con vuoto a rendere, per diminuire alla fonte la 
produzione di rifiuti. 

Oggetti da riciclare o riutilizzare
“Quando il 20 novembre abbiamo organizzato l’iniziativa ‘Ci-
clo e riciclo’ - precisa l’assessora - con la presenza di circa 
centocinquanta persone, ciascun partecipante ha potuto toc-
care con mano il fatto che molti oggetti, in un primo momento 
considerati dei rifiuti, sono invece facilmente riutilizzabili. È il 
caso delle biciclette e l’esempio ci è stato dato dalle due ci-
clofficine corsichesi, la ‘Gherciclo’ e la ‘Balenga’. Tutte le per-
sone che, sfidando freddo e nebbia, sono arrivate fino alla no-
stra piattaforma ecologica hanno poi potuto raccogliere molto 
materiale sul ciclo dei rifiuti, vedere dei filmati in una vera e 
propria sala cinematografica allestita in un container e gustare 
alcune prelibatezze di contadini e allevatori del Parco agricolo 
sud Milano”. Il prossimo passo? “L’adesione di dieci associa-
zioni del Consiglio di zona 6 Milano e di così tante persone 
- conclude l’assessora - è un segnale molto positivo. La rete, 
però, va ulteriormente allargata a tutti coloro che intendono 
condividere con noi il progetto di una Corsico più sostenibile”.
Chi desidera collaborare o ha idee da proporre può scrivere a 
zerorifiuti@comune.corsico.mi.it.

I “bilanci di giustizia” familiari
Intanto è già partito il progetto “Corsico sostenibile” legato ai 
“Bilanci di giustizia” per promuovere comportamenti giusti o, 
meglio ancora, consapevoli. Ai gruppi composti da massimo 
venti persone viene chiesto di tenere un bilancio familiare e 
registrare così le entrate e le uscite. L’obiettivo è formare con-
sumatori più responsabili. 
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È possibile migliorare le risposte alle domande sociali che 
giungono dal territorio, rendendo più efficiente una “mac-
china” complessa come il Comune? Ne è convinta la Giun-
ta Ferrucci, che pochi mesi dopo il suo insediamento ha 
deciso di confrontarsi con tutti i dipendenti comunali, per 
individuare aree di miglioramento e possibili risparmi. Ini-
ziamo con questo numero a trattare il tema, che necessaria-
mente richiederà ulteriori approfondimenti.

Come è cambiata la situazione?
A un anno e mezzo dall’insediamento del governo locale, 
dopo aver trattato il tema dei Piani di miglioramento in pre-
cedenti numeri de “Il Giornale di Corsico” e raccontato ai 
lettori quale fosse la scelta strategica della nuova Ammini-
strazione rispetto alle risorse umane del Comune, abbiamo 
voluto chiedere all’assessore al Personale Emanuele Sch-
midt quali fossero le direttrici lungo le quali ci si sta muo-
vendo. 

Un tema delicato
Un tema, quello del personale dell’Ente locale, del quale si 
parla poco, oppure di cui si parla facendo generalizzazioni 
(di solito in negativo) che rischiano di fare di tutta l’erba un 
fascio. “La verità è che tra i dipendenti del Comune di Cor-
sico ci sono molte aree di eccellenza - sottolinea l’assessore 
- la qualità della risposta che abbiamo ricevuto in questo 
primo anno e mezzo di lavoro insieme lo dimostra”.

I due impatti sul personale
Un compito non facile, quello assunto dalla Giunta Ferruc-
ci, che ha dovuto fare i conti con una situazione economica 
e normativa che ha due impatti sul personale: uno è il bloc-
co, ormai da alcuni anni e per un tempo non ancora chia-
ramente definito, degli stipendi. Il secondo è il blocco del 

l’organizzazione comunale è una delle più 
complesse per le molteplici competenze richieste 
al servizio della città

Fare di più e Meglio
CoN MeNo persoNale

turn over: a mano a mano che le persone vanno in pensione 
non vengono sostituite. Tutto questo obbliga a rivedere di 
continuo l’organizzazione. “Il nostro obiettivo - dice l’asses-
sore Schmidt - è fare le stesse cose, possibilmente di più e 
meglio, con meno personale”.

Le direttrici di lavoro
“Abbiamo quindi deciso - precisa l’assessore - di agire lungo 
quattro direzioni: riorganizzare gli uffici in unità più grandi, 
prevedere la mobilità interna, condividere il sapere, conti-
nuare a migliorare i processi”. Avere unità organizzative più 
grandi vuol dire ottenere maggiore efficienza e garantire un 
servizio migliore, grazie all’interscambio delle competenze 
e a una migliore gestione dei picchi di lavoro (la cosiddetta 
“polivalenza”). Il secondo tema riguarda la mobilità interna, 
perché non sempre è possibile sostituire una persona che va 
in pensione con un’altra dello stesso ufficio. “Il nostro obiet-
tivo - spiega Emanuele Schmidt - è individuare il migliore 
incontro possibile tra le esigenze del Comune e quelle del 
lavoratore”. La terza linea è una conseguenza delle prime 
due: apprendimento sul campo, condivisione del sapere tra 
le persone e formazione interna. La quarta linea è la prose-
cuzione del lavoro iniziato con i piani di miglioramento: “In 
tal modo - spiega l’assessore al Personale - vogliamo garan-
tire procedure più snelle, evitare doppioni di attività, sem-
plificare le procedure e aumentare la produttività, che per 
me significa soprattutto lavorare meglio, nell’interesse della 
cittadinanza”. 

CoMe è orgaNizzato?
I dipendenti comunali sono poco più di 300 (313 all’i-
nizio del 2011, di cui 40 part time). 
L’organizzazione è suddivisa in cinque settori: 
• Economico e risorse finanziarie (che gestisce il bilan-
cio e le risorse economiche) 
• Istituzionale e diritti di cittadinanza (che si occupa 
dell’organizzazione interna e del supporto agli organi 
istituzionali di governo della città) 
• Gestione e sviluppo del territorio (il settore tecnico, 
che si occupa dell’ambiente: urbanistica, edilizia, ma-
nutenzione delle strade, delle scuole e del verde, tra-
sporti) 
• Sviluppo della comunità (che si occupa dei servizi 
alla persona e delle relazioni con le imprese che opera-
no a Corsico) 
• Sicurezza del territorio (la Polizia locale).
Il Comune è un’organizzazione molto complessa, che 
svolge attività molto diverse tra loro. Una vastità di pro-
fessioni, con una varietà che non si riscontra nemmeno 
in un ministero.
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mercoledì 14 dicembre, i nonni del centro diurno 
integrato anziani riceveranno la visita dei bimbi dei 
nidi monti e Giorgella, con i quali faranno merenda 
e… metteranno le mani in pasta

NoNNi e biMbi iNsieMe, 
uNa risorsa da valorizzare

È stata aperta il 10 novembre dalla lectio magistralis di Fla-
vio Caroli, professore ordinario di Storia dell’arte moderna 
al Politecnico di Milano, la ventitreesima edizione dell’Uni-
versità del tempo libero. In un teatro Verdi completamente 
ristrutturato, con poltrone e tendaggi blu e un parquet che 
profumava di legno, è ricominciata la ormai storica inizia-
tiva che, grazie alla volontà dell’Amministrazione comuna-
le e alla voglia di partecipare dei corsichesi, si ripresenta 
quest’anno con uno dei temi più antichi, ma forse più belli 
della nostra esistenza: l’amore. La lezione di Caroli è stato 
un viaggio partito dalla pittura nell’antica Pompei per ter-
minare nel Novecento con Pablo Picasso e Francis Bacon: 
un’epopea memorabile di un’ora e mezza nei dipinti che 
ritraggono l’amore nei secoli, com’era visto dai pittori e da-
gli artisti dell’epoca. Il prossimo appuntamento con l’UTL è 

viaggio Nell’aMore CoN l’utl

per giovedì 15 dicembre, alle ore 15, con la lezione “L’a-
more per i libri. Storie di libri meravigliosi e ritratti di lettori 
(ma soprattutto di lettrici) nella storia dell’arte” proposta da 
Anna Torterolo, storica dell’arte, in collaborazione con il 
comitato soci COOP Baggio, Corsico, Zoia.

turo spostamento del CDIA, 
previsto dal Pgt, nella vec-
chia struttura del nido Cabas-
sina, perché questo compor-
terebbe la visione di anziani 
“malati” da parte dei bambini 
della materna, che potrebbe-
ro essere turbati. “Mi chiedo 
con stupore - dichiara l’asses-
sora alle Politiche educative 
Nadia Landoni - da quando 
in qua il bambino si debba sentire disturbato dalla presen-
za di persone anziane, tanto più che in Italia i nonni sono 
figure e modelli di vita che affiancano e aiutano i genitori 
nell’assistenza quotidiana e nella crescita dei bambini. Siamo 
convinti che si debba sempre lavorare sull’inclusione, sulla 
convivenza tra realtà diverse e sulla solidarietà come acqui-
sizione di uno stile di vita. L’iniziativa programmata dai nidi 
comunali al CDIA rientra infatti in un progetto che mira pro-
prio alla promozione dell’intergenerazionalità, che riteniamo 
essere un valore. Inoltre, queste persone che si lamentano, 
quando a casa loro si ammala un nonno, che cosa fanno? Lo 
nascondono agli occhi dei nipotini?”.   

Un luogo comune dice che quando si diventa vecchi si tor-
na bambini… e a volte succede veramente! Mercoledì 14 
dicembre dalle ore 10 alle 12, al centro diurno integrato an-
ziani, i nonni e i bimbi dei nidi Monti e Giorgella si incontre-
ranno per gustare una merenda e fare la pasta tutti insieme. 
L’incontro si svolgerà nell’arco dell’intero anno scolastico 
con le feste di “Natale”, “Carnevale” e “Fine anno scolasti-
co”, tre momenti di integrazione che verranno preparati dal-
le educatrici dei nidi comunali e il personale del centro diur-
no; fa seguito all’iniziativa “Nonno, ci racconti una storia?”, 
che ha portato i volontari del centro diurno integrato anziani 
a recarsi nei nidi per scambiare racconti con i bambini di 
due anni, un’esperienza giudicata molto positivamente dalle 
famiglie, dalle educatrici e dai nonni stessi. Nei giorni scorsi, 
però, un quotidiano locale ha pubblicato la presa di posizio-
ne di alcune persone che non vedevano di buon occhio il fu-

diversificando, la fiera dell’economia solidale
sabato 3 dalle ore 10 alle 23 e domenica 4 dicembre dalle ore 10 alle 18, nella 
palestra e nell’auditorium di via Verdi 7 si terrà la fiera dell’economia solidale “Di-
versificando”: oltre cinquanta espositori proporranno idee regalo, spettacoli, de-
gustazioni, mostre e animazioni per bambini. L’iniziativa è organizzata da ACLI Il 
sogno, LiberaMente, GAS La Buccinella, Emergency e LegalMente, con il patrocinio 
dell’Amministrazione comunale.
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le iniziative organizzate dall’amministrazione 
comunale in collaborazione con la scuola di musica, 
la biblioteca e le associazioni del territorio

i priMi appuNtaMeNti 
di Natale

Mercatini, concerti, auguri in piazza: la città si prepara a fe-
steggiare il Natale organizzando tanti appuntamenti per tutte 
le età. Si inizia giovedì 8 dicembre, in via Cavour con il mer-
cato di “Arte e mestieri”, per proseguire con le cento ban-
carelle dei mercati straordinari natalizi di domenica 11 e 18 
dicembre in via Verdi. La civica scuola di musica propone 
“Canto di Natale” per la sera di venerdì 16 dicembre, alle 
ore 21, nella sala “La pianta” di via Leopardi 7: il coro “In… 
canto” si esibirà in musiche della tradizione natalizia. Sabato 
17 dicembre, alle ore 18, si terrà la premiazione e il concerto 
degli allievi meritevoli. 
Grande partecipazione anche dal mondo delle associazioni: 
sabato 17 dicembre, per tutta la giornata in via Cavour il Gu-
pih e gli Alpini festeggeranno il “Natale in piazza” e domeni-
ca 18 dicembre alle ore 16, al teatro di via Verdi 3, il corpo 
musicale Città di Corsico si esibirà in un concerto di Natale.
Fino al 16 dicembre, il lunedì dalle ore 17 per i bambini dai 
6 ai 9 anni e il venerdì dalle ore 16 per i bambini dai 3 ai 5 
anni, la biblioteca comunale di via Buonarroti 8 organizza 
“Natale in compagnia”, per ascoltare storie, preparare piccoli 
doni e scoprire… altre sorprese. Mercoledì 21 dicembre alle 

ore 21, sempre in via Buonarroti 8, si potranno ascoltare lettu-
re teatrali con accompagnamento musicale, un’occasione per 
ridere, commuoversi e pensare al Natale assieme. Un brindisi 
accompagnerà gli auguri della biblioteca alla città.

la violeNza ha Mille volti, 
tutti da CoMbattere
La violenza resta la prima causa di morte delle donne 
nel mondo, un fenomeno trasversale che interessa ogni 
strato sociale, economico e culturale senza differenze 
di età, religione e razza. Per celebrare la “Giornata in-
ternazionale contro la violenza sulle donne”, istituita 
nel 1999 dall’Onu, a Corsico si sono svolte due serate 
organizzate dall’Amministrazione comunale: il 24 no-
vembre al centro sociale di via Curiel l’incontro pubbli-
co “La violenza ha mille volti. Impara a contrastarla”, 
a cura del gruppo DonneInComune, e il 25 novembre 
al teatro Verdi lo spettacolo teatrale “La regine dei ban-
diti”, il cui incasso è stato devoluto al CADMI Onlus 
- casa delle donne maltrattate di Milano. “Il confronto 
e lo scambio di opinioni, tra generi differenti ma ugual-
mente coinvolti nel problema - spiega Silvana Gatta, 
del gruppo DonneInComune - con l’obiettivo di riuscire 
a parlare, uomini e donne insieme, di questa tragedia 
che non ha fine è quanto di più necessario e indispen-
sabile che avvenga affinché le donne non siano più vit-
time e gli uomini non siano carnefici”.

il calcetto entra in carcere
Lo scorso 1 ottobre, l’Associazione calcio balilla Corsico 
ha organizzato un torneo di calcetto all’interno del carce-
re di San Vittore. “I miei ringraziamenti all’associazione - 
sottolinea l’assessora 
alla Partecipazione e 
all’associazionismo 
Nadia Landoni - per 
un’iniziativa che rap-
presenta un’opportu-
nità di crescita sia per 
chi entra in contatto 
con la realtà carcera-
ria, sia per coloro che sono dentro, perché si apre uno spi-
raglio di aggancio con il mondo all’esterno che in futuro li 
dovrà riaccogliere. Inoltre, è motivo di riflessione su come i 
detenuti - qualsiasi sia il motivo per cui un individuo si trovi 
a scontare una pena - siano soprattutto persone, con doveri 
da rispettare e diritti dei quali fruire”. Il torneo organizzato 
dall’associazione corsichese ha ricevuto anche i ringrazia-
menti del direttore del carcere, Gloria Manzelli: “L’entusia-
smo con il quale avete promosso l’evento, superando anche 
qualche difficoltà logistica, ha permesso ai detenuti di tra-
scorrere una giornata diversa nel segno della serenità e della 
sana competizione”. 

Quattro incontri con le Consulte
La Consulta dei cittadini stranieri in collaborazione con le 
Consulte di quartiere organizza quattro incontri: 
• sabato 10 dicembre dalle ore 17 alle 22 al centro civico 
Giorgella 
• domenica 11 dicembre dalle ore 15 alle 18.30 nella 
casa Aurora di piazza Europa
• sabato 17 dicembre dalle ore 17 alle 22 al centro Fal-
cone
• domenica 18 dicembre dalle ore 15 alle 18.30 al centro 
Curiel. 
La Consulta dei cittadini stranieri uscente pubblicizzerà le 
prossime elezioni, mentre le Consulte di quartiere che si 
sono costituite si presenteranno ai cittadini. In program-
ma, musica, giochi e fiabe dal mondo, cibo, bancarelle 
delle associazioni per raccolta di fondi, riflessione sulle 
culture presenti nel territorio attraverso storie raccontate 
ai più piccoli e donne a confronto.
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solidarietà alla sindaca
Mi sembra il minimo che 
un consigliere comunale 
di maggioranza come me 
debba fare per il primo cit-
tadino. Passi che l’opposi-

zione politica di Corsico critichi l’opera-
to di questa Giunta, legittimo cercare di 
mettere in difficoltà la sindaca, ma non 
si capisce perché la maggioranza non 
abbia avuto la capacità di fare quadrato 
con la stessa, sia per il manifesto affisso 
in città contro di lei, che per i fatti ac-
caduti durante la votazione in Consiglio 
comunale sul nuovo Comune. I numeri 
sono importanti: danno una visione del-
lo stato di salute della maggioranza.
Tento di spiegare con i numeri la votazio-
ne sul nuovo Comune. Il Consiglio co-
munale è composto da trenta consiglieri 
eletti, diciotto di maggioranza e dodici 
di opposizione. Nella serata del 12 ot-
tobre, erano assenti un consigliere della 
maggioranza e uno dell’opposizione, in 
totale quindi ventotto presenti; votano 
a favore del nuovo Comune in tredici, 
votano contro nove (tra questi due sono 
della maggioranza), tre astenuti sempre 
della maggioranza, tre dell’opposizione 
non partecipano al voto. Il mio voto? Sì 
al Comune nuovo: un voto di responsa-
bilità e coerenza. Ho valutato l’esigenza 
di una nuova casa comunale in quanto 
ci sono cinque diverse sedi comunali, 
per lo più edifici progettati per accoglie-
re uffici di antica costruzione e che, data 
la loro “età”, richiedono e richiederanno 
sempre più manutenzioni straordinarie 
che nessuna Amministrazione sarebbe 

pgt 1ª parte: 
nuovo municipio

Il Piano di governo del terri-
torio (abbreviato in Pgt) è lo 
strumento urbanistico che 
sostituisce il Piano regolatore 
generale e ha lo scopo di de-

finire l’assetto dell’intero territorio comunale. 
Nel Pgt, approvato il 12 ottobre scorso, non 
c’è una visione futura della città; esso dovreb-
be essere lo strumento di riqualificazione del-
la città stessa, ma in questo non c’è nulla di 
tutto ciò. Leggendo il Pgt, si ha l’impressione 
del solo e semplice fare della “cassa” per in-

vestire quasi tutto nel progetto “nuovo muni-
cipio”. Questa idea ci dovrebbe costare circa 
15.400.000 di euro con un previsto introito di 
circa 16.320.000 euro. Viene da sé che il mar-
gine derivante dall’operazione (+920.000) è 
troppo esiguo in quanto, nel corso degli anni, i 
costi potrebbero lievitare e di conseguenza an-
nullare, se non peggiorare, l’esiguo margine, 
portando il saldo addirittura in negativo. Non 
mancheremo di evidenziare altre criticità con 
i prossimi numeri; in questo, vorremmo sot-
tolineare un particolare avvenuto nella serata 
stessa. Una parte della maggioranza presenta 
un emendamento che prevedeva lo stralcio 
dal Pgt del nuovo municipio; il sindaco di-
chiara che se non fosse passato il progetto, lei 
si sarebbe anche dimessa. Si va alla votazione 
dell’emendamento e, con somma sorpresa, 
l’emendamento viene bocciato con 13 voti 
della maggioranza, 9 della minoranza (a favo-
re), mentre il gruppo Misto e Lega non parte-
cipano al voto, facendo abbassare il quorum 
necessario per avere la maggioranza. Qual è 
il segnale politico di questa votazione? Che il 
sindaco ha grosse difficoltà nella sua maggio-
ranza, ma che può rimanere in “sella” facendo 
ricorso a stampelle esterne che all’occorrenza 
la terranno in piedi per il futuro. Giudicate voi.

Gruppo consiliare Popolo della Libertà
pdl-corsico@tiscali.it

un voto contro il nuovo 
palazzo comunale… 
… senza ipocrisia e senza inciucio. L’ado-
zione del PGT ha portato, naturalmente, 
dopo il voto critiche e polemiche e soprat-
tutto accuse rivolte ai consiglieri comunali 
Tarantola, Grieco e Pilenghi, che non han-
no partecipato al voto sull’emendamento 
del consigliere Ferrario.
Riteniamo queste critiche del tutto strumen-
tali e ne spieghiamo i motivi: da oltre dieci 
anni, nel Consiglio comunale di Corsico, 
i gruppi della sinistra hanno usato, prima 
contro FI e poi contro il PdL, argomen-
ti quali: “Noi con la destra non parliamo, 
perché non condividiamo nulla delle vostre 
posizioni” (dunque in modo pregiudiziale e 
senza valutare il merito, a volte con parole 
di disprezzo, a volte anche di odio). Non 
abbiamo nemici da abbattere. L’emenda-
mento del consigliere Ferrario non era un 
no al nuovo palazzo comunale. Si propone-
va solo uno stralcio che permettesse di ridi-
scutere il progetto e forse approvarlo dopo 
una lunga, estenuante e inutile discussione. 
L’unico obiettivo sembrava quello di met-
tere la sindaca in difficoltà. Noi non siamo 
favorevoli alla costruzione di un nuovo Co-
mune in questo momento. E infatti abbiamo 

votato contro l’adozione del PGT, mentre il 
consigliere Ferrario non ha partecipato alla 
votazione finale sul PGT e i tre consiglieri 
di maggioranza del PD che si erano astenuti 
sull’emendamento, con incoerenza rispetto 
alla votazione precedente, hanno invece 
votato a favore del PGT, permettendo così 
l’adozione del piano. La crisi ha prodotto 
un taglio drastico agli enti locali. Per il no-
stro Comune sarebbe però necessario dire 
alcune cose e magari la Giunta dovrebbe 
fare un’autocritica per scelte fatte in passato 
dal sindaco Graffeo, ammettere la sua al-
legra gestione del bilancio, riconoscere le 
spese folli e inutili.

(prima parte - segue)

I consiglieri comunali del Gruppo Misto:
Roberto Andreis, Francesco Grieco, 
Daniele Pilenghi, Roberto Tarantola

siamo ancora un paese 
per giovani?

Secondo l’ISTAT, la disoccu-
pazione in Italia ha raggiun-
to l’8,3%. Ma ciò che deve 
accendere un campanello 
d’allarme è il dato relativo 
alle giovani generazioni: a 

settembre, la disoccupazione giovanile ha 
raggiunto quota 29,3%, il valore più alto da 
gennaio 2004, contro una media europea 
del 21,4%. La situazione descritta dimostra 
che, se da un lato la congiuntura economi-
ca è almeno in parte esogena, dall’altro il 
governo nazionale ha a disposizione delle 
leve per invertire la rotta e rientrare nella 
media europea. 
Un governo lungimirante metterebbe sul ta-
volo proposte concrete, come ad esempio 
investire risorse nell’innovazione tecnologi-
ca, nella riconversione delle attività produt-
tive e nella lotta all’evasione fiscale; invece 
il governo, non avendo a cuore gli interessi 
del Paese, spreme i Comuni con continui 
tagli ai trasferimenti, mentre non taglia i 
propri sprechi. 
A questi si aggiungono sempre più fondi da 
accantonare per rispettare il patto di stabili-
tà interno, che impedisce ai Comuni come 
il nostro di effettuare manutenzioni ed ero-
gare servizi come un tempo. L’assenza di 
provvedimenti che pongano un freno alla 
fuga dei cervelli, la tacita accettazione della 
situazione che vede i giovani appoggiarsi 
alle spalle dei genitori e la realtà che vede i 
precari privati anche della speranza di intra-
vedere un futuro migliore, a causa del debi-
to pubblico record, sono ulteriori conferme 
che l’Italia, grazie alla cattiva politica degli 
ultimi anni, non è più un Paese per giovani.

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it
www.pdcorsico.it



11

gruPPi consiliari

Nuovo municipio: 
il consiglio comunale perde 
un’occasione

Mercoledì 12 ottobre, si è te-
nuto il Consiglio comunale 
per l’adozione del PGT. All’i-
nizio del Consiglio è stata letta 
la lettera del comitato “Deci-

diamo Insieme” in cui si chiedeva che un pun-
to del PGT, la costruzione del nuovo munici-
pio, venisse stralciato in attesa di consultare 
la cittadinanza. Richiesta sottoscritta da oltre 
1.500 persone e ufficializzata alla sindaca già 
il 26 settembre. La richiesta del comitato vuole 
concretizzare quella partecipazione che è nel 
programma della maggioranza e nelle parole 
di tutti coloro che fanno politica, siano di de-
stra, di centro o di sinistra. 
Come spesso capita, però, alle parole non cor-
rispondono i fatti. La mozione che abbiamo 
presentato come Federazione della Sinistra, 
facendo nostra la richiesta di stralcio, è stata 
bocciata con 9 sì, 13 no, 4 astenuti, 3 non par-
tecipanti al voto e 2 assenti. Abbiamo sentito 
nel dibattito varie considerazioni: siamo per la 
partecipazione, ma non su questo tema; siamo 
contro il nuovo municipio, ma non partecipia-
mo al voto, ecc. 
Bisogna sapere che la scarsa partecipazione 
dei cittadini alla cosa pubblica, il distacco tra 
opinione pubblica e partiti, l’antipolitica dila-
gante sono frutto del comportamento non solo 
dei politici che stanno a Roma, ma anche di 
quello che si fa concretamente nelle istituzioni 
locali. 
Per questo riteniamo che non solo la maggio-
ranza della quale facciamo parte, ma tutto il 
Consiglio comunale abbia perso un’occasione 
per dare un segnale diverso alla città. C’è an-
cora la possibilità di raddrizzare la barra del 
timone verso la partecipazione e faremo di 
tutto affinché questo accada, perché “errare è 
umano, perseverare diabolico”.

Gruppo consiliare Federazione della Sinistra
info@sinistracorsico.org 
www.sinistracorsico.org

roba de matt
All’inizio di questa legisla-
tura, la giunta Ferrrucci ha 
inteso dimostrare distanza 
dalla precedente Ammi-
nistrazione, riscontrando 

condivisione anche dalla nostra posizio-
ne di minoranza, da sempre estranea a 
intrighi di sorta, mentre l’oggettiva valu-
tazione dei recenti fatti concernenti la 
prima approvazione del PGT denota un 
ritorno al passato, ma con una differen-
za importante. Nella passata legislatura, 
la contestazione interna al sindaco non 
giungeva a conoscenza della cittadinan-
za, mentre nel presente esistono forze 
di maggioranza che si esprimono pale-
semente contro le decisioni non condi-
vise. Il riferimento al progetto del nuovo 
municipio è evidente, seppure riduttivo. 
Il ritorno a un sistema di gestione antide-
mocratico, mascherato da un populismo 
malcelato, è oggettivamente riscontrabile 
in vari aspetti:
1) la sistematica pressione esercitata dal-
la giunta verso la cittadinanza con l’in-
tento di dimostrare un coinvolgimento 
popolare
2) l’arrogante determinazione con cui di-
mostra di non tener conto della volontà 
cittadina
3) l’emendamento presentato in Consi-
glio comunale da un partito di maggio-
ranza, teso a ottenere lo stralcio del pro-
getto municipio dal PGT, respinto solo 
grazie alla quantomeno sospetta non 
partecipazione al voto di quattro consi-
glieri comunali di minoranza
4) la mancata corretta e completa infor-

in grado di sostenere. Come non prati-
cabile è la possibilità di una collocazio-
ne in via Dante per i costi eccessivi di 
abbattimento della vecchia scuola. Ho 
valutato anche i vantaggi per la città, che 
sono oltre 500mila euro all’anno che 
servirebbero a garantire almeno i servizi 
esistenti. Mi sono astenuto sulla possibi-
lità che il Comune nuovo possa essere 
collocato nell’aria Stella, area che per-
sonalmente non ritengo praticabile in 
quanto, se fosse stato possibile, si sareb-
be costruito già quando fu acquistata l’a-
rea a 6 miliardi di lire e in quei momenti 
c’era più disponibilità economica. Tutte 
queste valutazioni mi hanno portato a 
condividere la proposta della Giunta. 

(prima parte - segue)

Giacomo Di Capua
capogruppo Uniti per Corsico

Famiglia: basta con 
le speculazioni!

Il degrado politico non ha 
fatto altro che accelerare 
un processo di disintegra-
zione sociale, morale, le-
gale in atto da tempo nel 
nostro Paese. Basta lan-

ciare proclami sul ruolo centrale della 
famiglia nella società: bisogna sostenere 
quel che si dice con i fatti ed essere cre-
dibili. Viviamo in un mondo dove i valori 
vengono personalizzati, nell’era della 
globalizzazione e dell’individualismo 
che tende solo ad accumulare ricchezze, 
sottraendo dignità e denaro, causando 
disagio sociale, povertà e disuguaglian-
za, dove si è fatta ancora più pesante 
l’emarginazione nei quartieri periferici 
delle grandi città, la progressiva perdi-
ta di potere d’acquisto degli stipendi, la 
precarietà del lavoro, la disoccupazione, 
la situazione degli anziani e dei malati, 
aumentato così il disagio sociale per tanti 
“nuovi” poveri; le risposte date in que-
sti anni, nonostante le tante chiacchiere 
di chi ci governa, sono state del tutto 
insufficienti. Anzi, le politiche sociali 
hanno subito tagli pesantissimi. I giova-
ni in piazza ci ricordano la necessità di 
solidarietà, di condivisione, d’ascolto, di 
rimettere al centro dell’impegno sociale 
e politico tutti quei valori che stiamo per-
dendo. Dobbiamo mandare via questo 
governo e sostituirlo con un altro capace 
di far tornare a funzionare la scuola e la 
sanità pubblica, di trovare le risorse per 
i necessari sgravi fiscali e di mettere in 
piedi politiche di rilancio dell’economia 
che facciano crescere il nostro Paese e 
riducano la disoccupazione, i costi della 
politica e gli sprechi.

Gruppo consiliare IDV
Idv.Corsico@alice.it

mazione di questo aspetto alla cittadi-
nanza
5) l’insofferenza della sindaca ad accet-
tare confronti veri con i cittadini nono-
stante le firme raccolte da un apposito 
comitato.
Mentre scriviamo quest’articolo, sappia-
mo che la sua lettura non sarà attuale, 
ma i tempi e gli spazi che dobbiamo ri-
spettare sono questi. A questo proposito, 
abbiamo allo studio iniziative da intra-
prendere.

Insieme per Corsico
www.insiemepercorsico.it

 

Magisano presidente
Francesco Magisano, del gruppo 
consiliare del Pd, è il nuovo pre-
sidente del Consiglio comunale 
dopo le dimissioni, per motivi 
personali, di Mario Morra. Eletto 
anche, come  vicepresidente, Ro-
berto Andreis, del gruppo misto.



CorsiCo
calendario 

dal21novembrelunedì

al16dicembrevenerdì
lunedì dalle ore 17 per i bambini 
dai 6 ai 9 anni
venerdì dalle ore 16 per i bambini 
dai 3 ai 5 anni
biblioteca comunale, via Buonarroti 8
natale in compagnia
..ascoltiamo storie, prepariamo piccoli 
doni e… altre sorprese

3dicembresabato

4dicembredomenica
sab. 10-21.30 dom. 10-19
palazzetto Verdi, via Verdi 3
“diversificando 2011”
fiera dell’economia solidale
il 3 alle ore 18, incontro con la 
Carovana dell’acqua in Palestina

3dicembresabato
ore 16-18
palazzetto Verdi, via Verdi 3 
clowneria - Giocoleria 
e laboratori per i più piccoli

ore 21
teatro Verdi, via Verdi 3 
“corsico, le immagini di una storia”
spettacolo teatrale della Stabile Città di 
Corsico a cura dell’Associazione Noi di 
Corsico

4dicembredomenica
tutto il giorno
via Nenni/Togliatti
mercato “…pulci e non solo” 
mercato di cose antiche e usate

tutto il giorno
via Cavour, Fontana dell’Incontro
mercato biologico
vendita di prodotti biologici

ore 15.30
teatro Verdi, via Verdi 3 
“corsico, le immagini di una storia”
spettacolo teatrale della Stabile Città di 
Corsico a cura dell’Associazione Noi di 
Corsico

8dicembreGiovedì
dalle ore 9 alle 19
via Cavour 
mercatino “arti e mestieri” 
ceramiche, fiori secchi, vetri dipinti, 

mosaico, cartonaggio, attrazioni per 
bambini... e tante altre curiosità

dal10dicembresabato

al18dicembredomenica
sala “La pianta”, via Leopardi 7
mostra collettiva di pittura a cura del 
Gac
inaugurazione sabato 10 dicembre alle  
ore 17 - orari: da martedì a venerdì dalle 
ore 16 alle 19 - sabato e domenica dalle 
10 alle 12 e dalle 16 alle 19

10dicembresabato
teatro Verdi, via Verdi 3
“lucetta”
6ª rassegna “Piccoli incontri”

11dicembredomenica

18dicembredomenica
dalle 9 alle 19
via Verdi
mercati straordinari natalizi
con cento bancarelle

13dicembremartedì
ore 18
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“un’ora di musica”
saggio degli allievi della Civica scuola di 
musica

15dicembreGiovedì
ore 15
teatro Verdi, via Verdi 3 
università del tempo libero
“l’amore per i libri”
Anna Torterolo, storica dell’arte

ore 18
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“un’ora di musica”
saggio degli allievi della Civica scuola di 
musica

16dicembrevenerdì
ore 21
sala “La pianta”, via Leopardi 7 
“canto di natale”
concerto del coro “In...canto” su musi-
che tradizionali natalizie

17dicembresabato
tutto il giorno
via Cavour 
natale in piazza
a cura di Gupih e Alpini

dalle ore 10 alle 19
via Cavour 
mercatino delle cose belle e curiose
organizzato dall’associazione “i creativi”

ore 12
centro diurno integrato anziani, viale 
Liberazione 15
pranzo della solidarietà
offerto dal Lions Club in collaborazione 
con l’associazione La Speranza

ore 18
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“Premiazione e concerto”
degli allievi meritevoli della Civica scuo-
la di musica

ore 21
teatro Verdi, via Verdi 3
“romanzo d’infanzia”
rassegna Incontri a cura del Comteatro

ore 21
chiesa di Sant’Antonio, 
piazza Giovanni XXIII, 1
“barocco in musica”
con “European Solgist Orchestra” e 
coro “Camerata polifonica di Milano” 
ingresso gratuito

18dicembredomenica
tutto il giorno
via Nenni/Togliatti
mercato “…pulci e non solo” 
mercato di cose antiche e usate

ore 16
teatro Verdi, via Verdi 3
concerto di natale
del corpo musicale Città di Corsico

21dicembremercoledì
ore 21
biblioteca comunale, via Buonarroti 8
letture natalizie

22dicembreGiovedì
ore 15
teatro Verdi, via Verdi 3
università del tempo libero
sogni notturni: George sand e chopin
Giorgio Casta al pianoforte e letture di 
Orsetta Foà
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